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Compte-rendu de l’assemblée générale statutaire  
du 10 janvier 2024 

 
 

 
 
 
 
L’assemblée générale du Club Léo Lagrange de Six-Fours s’est tenue le mercredi 10 janvier 
2024 à 15 heures dans la salle André Malraux à Six-Fours, sur la convocation adressée le 19 
décembre 2023. 
 
Sur 443 membres inscrits et convoqués, 204 sont présents ou représentés, le quorum requis 
par les statuts (1/4) est dépassé. La séance peut se dérouler et l’assemblée délibérer.  
 
Secrétaire de la séance : Christian DELEPEE. 
 
► Rapport moral du Président Joël OLIVE : 
 
En préambule Mr le Président remercie d’abord Mme Delphine QUIN adjointe à la mairie de 
Six-Fours en charge du patrimoine, présente, et Mr le Maire et sa municipalité pour leur 
soutien au fonctionnement de notre association. 
En réponse, Mme QUIN présente ses vœux à l’assemblée : santé, dynamisme, bonheur, et 
ceux de M VIALATTE et de la municipalité. Elle rappelle l’attention portée au Club Léo 
Lagrange de Six-Fours, synonyme d’énergie et de rayonnement, dignes d’un partenariat 
amical. 
 
Le président passe ensuite à l’examen détaillé de l’ordre du jour, en commençant par le 
rapport moral dont le texte figure en annexe 1. 
 
Il souligne le dynamisme de notre association au vu de l’évolution de ses effectifs : 463 
aujourd’hui, avec les adhésions qui se poursuivent quotidiennement. 
Il rappelle son souci d’accompagner les plus anciens de nos adhérents, de refuser tout 
consumérisme, en prenant comme exemple la marche douce, activité réservée. 
Le Club Léo Lagrange de Six-Fours ne poursuit pas d’objectifs de croissance exponentielle. Il 
privilégie l’implication des adhérents dans la vie du Club. 
Par exemple, si certains désiraient créer une nouvelle activité, alors on se demanderait 
d’abord quelle en serait la valeur ajoutée au regard de nos objectifs et de nos valeurs. A 
défaut, les personnes intéressées devraient chercher un autre support. 
Il nous demande de rester conscient que notre ouverture et notre développement sont 
toujours susceptibles de générer des effets inattendus, car en menant tout de front, nous 
rencontrons de la complexité, percevons le manque d’outils, de cadre juridique, les besoins 
d’organisation. 
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La mise à jour des statuts est une étape qui se prolongera au travers d’une solution de 
coordination interne à définir, probablement sous une forme d’articulation consultative 
entre le Conseil d’Administration et les animateurs. 
 
Il revient sur l’évolution des tarifs d’adhésion et leur structuration : Il a fallu supporter les 
lourdes conséquences financières entrainées par la crise du Covid 19.  La revalorisation de 
+5 €/an et leur fixation par activités ont été alors nécessaires pour garantir des exercices 
comptables équilibrés et soutenir le développement du Club. 
 
Les déficits ne sont pas acceptables. 
 
La voie tracée pour 2024 est claire : sécuriser le fonctionnement, promouvoir l’autonomie 
des activités et de leurs responsables (mais pas d’indépendance), faire une pause dans le 
développement de nouvelles activités, impliquer les adhérents. 
 
Nous disposons d’outils précieux pour communiquer entre nous : le site internet ; la page 
Facebook, les groupes de messagerie sur WhatsApp. Tous liés à la volonté de chacun d’aller 
chercher l’information. 
Il nous manque une information qui descende vers les adhérents, sous une forme de gazette 
électronique. 
Il fait appel aux bonnes volontés pour la développer. 
 
Son commentaire concernant l’évolution de la tarification vaut réponse à l’intervention de 
Yolande Le Gallo critiquant l’augmentation des tarifs d’adhésion en deux temps. 
 
 
 
► Rapport d’activité de Jean et Nicole Le Guen : 
 
Il donne ensuite la parole à Jean et Nicole Le Guen pour le rapport d’activités, par projection 
et commentaires. 
Le rapport détaillé figure en annexe 2. 
En début de saison sportive 2023-24 nous sommes 443 adhérents âge moyen 70 ans, dont 
280 dames (63%) et nous avons accueilli 90 nouveaux adhérents (20%) âge moyen 66 ans. 
A la rentrée 2022-23 nous étions 382 dont 232 dames (60%) avec 104 nouveaux adhérents 
(27%). L’âge moyen global était de 70 ans. 
En 2022-23 le club proposait 18 activités. Aujourd’hui 20 dont 1 nouvelle de bien-être : « La 
Marche » et 2 nouvelles culturelle ou de loisir : « Atelier de lecture » et « Jeux de société » et 
1 sportive « Renforcement musculaire et cardio ». 
 
 
Détail des activités : 
 
Activité : Randonnée pédestre. Responsable : Cyril GOURCY 
Nombre d’inscrits : 235, 183 participants effectifs. 
Participants effectifs en moyenne : 143 randonnées/an, soit 12 participants en moyenne 
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Activité : Marche Aquatique. Responsable : Aline DE PALMA 
Nombre d’inscrits : 81 en 2022/2023, 
Participants effectifs en moyenne : 40. 
 

Activité : Marche Nordique. Responsable : Bernard PEREZ 
Nombre d’inscrits : 40. 
Participants effectifs en moyenne : 20 à 25. 
 
 
Activité : VTT Animateurs : Marc DELUY Groupe 1, Gilles BARTOLOMEO Groupe 2, Michel 
DARRE groupe 3. 
 
Nombre d’inscrits : 45 en 3 groupes dont 17 au groupe 1. 
Participants effectifs en moyenne : Suivant le groupe, 12 p au groupe 1 
Activité : Pétanque. Animateur : Jean Claude ROUDIER 
Nombre d’inscrits : 12. 
Participants effectifs en moyenne : 12. 
 
Activité : Renforcement musculaire et cardio. Bungy Pump Responsable: Patrick HENRY 
Nombre d’inscrits : 32.  
Participants effectifs en moyenne : 15 à 18. 
 
Activité : Atelier photo. Responsable : Brigitte POMMELET 
Nombre d’inscrits : 33. 
Participants effectifs en moyenne : 23. 
 
Activité : Aquarelle Responsable : Charles WARUSFEL ; Animatrice : Claudine PREVOT 
Nombre d’inscrits : 20 incluant les animateurs. 
Participants effectifs en moyenne : 15 
 
Activité : Chant choral.  Responsable : Danielle GUICHOT 
Nombre d’inscrits : 53. 
Participants effectifs en moyenne : 45. 
 
Activité : Généalogie, Héraldique. Animateurs : Jean BERAUD, Chantal BRUNO 
Nombre d’inscrits : 20 
Participants effectifs en moyenne : 11 sur 14 séances, parfois différents 
 
Activité : Anglais. Responsable : Christopher 
Nombre d’inscrits : 12. 
Participants effectifs en moyenne : 12. 
 
Activité : Atelier Ecriture. Responsable : Patricia SCIORTINO 
Nombre d’inscrits : 20 en 2 groupes de 10. 
Participants effectifs en moyenne : 9 personnes par atelier. 
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Activité : Atelier de Lecture Animateurs : Corinne VIOLLET, Philippe JEANNE 
Nombre d’inscrits : 12. 
Participants effectifs en moyenne : 9 par séance. 
 
Activité : Marche bien être Animateurs : Jean Pierre PREVOT, Jean DESCATOIRE, Michel 
DARRE, Jean Pierre ROLLER 
Nombre d’inscrits : 83 dont 57 dames, 26 hommes 
 
Activité : Entrainement à l’effort physique.  Responsable : Bernard CERVERA 
Nombre d’inscrits : 32. 
Participants effectifs en moyenne : 15. 
 
Activité : Qi Gong.  Responsable : Anne JAFFRAIN 
Nombre d’inscrits : 43. 
Participants effectifs en moyenne : 20 par séance. 
 
Activité : Yoga. Responsable : Florence HAGUE 
Nombre d’inscrits : 25. 
Participants effectifs en moyenne : 12 participants par séance. 
 
Activité : Tarot. Responsable : Jean Claude ROUDIER 
Nombre d’inscrits : 30 effectifs. 
Participants effectifs en moyenne : 20 aux séances. 
 
Activité : Jeux de société. Animatrice : Laurence ALBI 
Nombre d’inscrits : 16. 
Participants effectifs en moyenne : 8. 
 
Activité : Séjour raquettes et randonnées d’été. Responsable : Jean François CAPTON 
Séjour Raquettes 24 participants ; Séjour Randonnées d’été 35 participants. 
 
Activité : Séjours découvertes sportifs et moins sportifs. 
Corse : L’ancien sentier de transhumance, de la montagne à la mer, organisateur Joël Olive. 
Les 3000 du Queyras et Le Briançonnais, organisateur Jean François CAPTON 
 
Activité : Sorties et animations culturelles.  
Responsable : Bernard PEREZ Conférencier : Robert DEPRES 
Cinq événements de janvier à septembre 2023. 
 
Activité : Evénementiel et festivités. Responsables : Sophie LAFARGE Michelle PERTEGAZ 
Cinq temps forts dans l’année jusqu’à 146 participants. 
 
Activités associatives Responsable : Renée COQUEL 
Bilan :  3180 € récoltés par le Club Leo Lagrange et le concours d’autres associations pour la 
Chorale. 
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Activité : Site WEB. Responsable : Nicole LE GUEN 
 
Le site est visité en moyenne 3 400 fois par mois avec 9 400 pages lues. 
 
Activité : Communication. Administrateurs du blog : Jean et Michel Le Guen, des pages 
Facebook : Françoise COLLEAU. 
Supports : Blog « Au fil de Léo », groupe Facebook. 
 
Activité : L’équipe KOM. Evelyne CAPTON ; Nicole LE GUEN 
Supports : Tous 
 
Il est procédé à l’approbation du rapport moral et d’activité par 199 voix et 5 abstentions. 
 
► Rapport de Nicole REAL, commissaire à la vérification des comptes : 
 
Nicole REAL fait part de son examen sans réserve des comptes de la saison 2022/2023. 
 
► Rapport financier d’Evelyne CAPTON Trésorière : 
 
Après un déficit post covid à la fin de la période 2021/2022 de 6950 €, la saison 2022/2023 
se clôture avec une perte ramenée à 2250€. Le budget prévisionnel 2023-2024 est prévu 
pour rester positif de + 1000€. 
Plusieurs facteurs sont à l’origine de notre déficit : 

• Une augmentation globale des achats liés au rattrapage post-covid et aux 
développements de nouvelles activités 

• Les dépenses de convivialité qui suivent la croissance des effectifs, 

• Notre obligation de développer la formation et la sécurité, 

• Une hausse des prix importante depuis début 2023.  
 
 N’oublions pas enfin que les sommes importantes que nous gérons sont aussi dues aux 
reversements à la FFR et aux prestataires des événements extérieurs. Ces sommes collectées 
sont reversées intégralement, et ont représenté 55% des encaissements. 
La participation de chaque activité au financement des besoins de l’association sera 
maintenue car elle va nous permettre de redresser la situation, et de la maintenir positive 
tout en continuant à répondre aux besoins de tous. 
 
Michel Darré regrette que la présentation des résultats financiers ne se soit pas 
accompagnée d’une communication sur leur structure. 
 
En réponse, Evelyne CAPTON signale le travail que représente la tenue des comptes, sans 
logiciel spécialisé, qu’elle aspire à choisir dès qu’elle aura trouvé une solution technique et 
économique adapté à notre association. 
 
Nicole REAL suggère de demander une subvention pour cette acquisition. 
 
Le rapport financier est approuvé avec 198 voix et 6 abstentions. 
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Annexes  
Textes des images projetées lors de l’AG 

 
1. Rapport Moral 

Texte du rapport moral présenté par Joël Olive 
 
Le rapport moral rend compte de la conduite générale de l’association, de la réalisation des 

objectifs du club. 

Ce rapport ne prétend pas à l’exhaustivité. Il se veut synthétique et se limitera aux éléments 

essentiels de la conduite de notre action. 

Les objectifs avancés lors de l’AG de l’année dernière constituent la référence naturelle pour 

dresser ce bilan. 

1er Axe : 

ASSURER LA CONTINUITE DE LA VIE DE L’ASSOCIATION, TOUT EN ASSURANT 

LES CHANGEMENTS NECESSAIRES. 

Continuité : 

Au moment où l’équipe a pris en charge la direction de l’association, celle-ci était solide et en 

bonne santé grâce à l’action des précédents Présidents, Gérard DELCROIX, François 

Sulkowski, Michel DARRE, Jean Claude ROUDIER. 

Notre problématique a été de nous appuyer sur l’existant pour le consolider, en particulier en 

optimisant la participation de nos adhérents à nos activités, parfois loin de faire le plein. 

C’est pourquoi nous avons développé la communication interne pour mettre en valeur, auprès 

de nos adhérents, les possibilités offertes. 

C’est le sens de notre opération de présentation des activités lors du repas de fin d’année, en 

juin dernier également de la diversification du compte-rendu des activités sur notre site ( qui 

dépend essentiellement des apports des contributeurs). 

Mais nous avons dû faire face aux conséquences du COVID : chute des adhésions et mise en 

veilleuse de la quasi-totalité des activités. Ouvrons une parenthèse : Il faudra en tirer les 

conséquences. Lors de tels événements, les activités doivent se poursuivre au maximum de ce 

qui est possible et des liens doivent être établis avec les personnes isolées. Fermons la 

parenthèse. 

Assurer les changements nécessaires : 

La diversification de nos activités s’est imposée comme une nécessité. 

De nouvelles activités ont donc été mises en place, correspondant aux attentes de nos 

adhérents (Gi-Gong, Yoga, atelier écriture, conversation anglaise, danse). 

Il faut souligner que toutes ces activités affichent complet, soulignant ainsi la pertinence des 

choix opérés. 



Il est essentiel d’ajouter que nous ne souhaitons pas empiler des activités mais au contraire les 

développer dans un projet global cohérent, en suivant un fil conducteur clair. 

Enfin, ce développement nécessite un équilibre entre les activités sportives et les activités de 

loisirs et culturels. 

2ème Axe : 

RESTER FIDELES A NOS VALEURS FONDAMENTALES : RENCONTRE, PARTAGE 

D’EXPERIENCE, DIALOGUE, CONVIVIALITE, SOLIDARITE 

Disons-le tout net ! 

Léo n’est pas une association comme les autres. 

Cela tient à son histoire. Léo Lagrange a été un des pères fondateurs de l ‘Education populaire 

qui prône un juste équilibre entre les activités physiques et culturelles. 

Mens sane in corpore sano , comme le disaient les Romains. 

C’est pourquoi les valeurs rappelées ci-dessus font partie de notre ADN. 

Notre objectif n’est pas de recruter des foultitudes d’adhérents consommateurs d’activités 

mais au contraire de recruter, en nombre raisonnable, des adhérents impliqués dans la vie de 

l’association et dans l’animation des activités. 

Les chiffres montrent qu’une centaine d’adhérents nous ont quittés et qu’un nombre 

équivalent de nouveaux est arrivé. 

C’est une bonne chose et un écueil redoutable. 

Il faut viser deux objectifs : intégrer les nouveaux et leur transmettre les valeurs qui nous sont 

chères tout en évitant que les anciens se sentent marginalisés, étrangers dans leur propre 

association. 

Cette cohabitation anciens/nouveaux est une question cruciale pour nous. 

Cela implique d’organiser un accueil particulier des nouveaux et la transmission de nos 

valeurs à travers nos activités. 

Cela implique aussi de s’adapter à l’évolution de la demande d’un public qui avance en âge. 

D’où la volonté de diversifier les randonnées ( randos du dimanche, randos patrimoniales, 

randos faune-flore, randos gastronomiques, randos culturelles,…) 

A cet égard, notre ami Gérard Valentin se propose, avec son association les amis du 

patrimoine de Six-Fours d’organiser des pérégrinations patrimoniales autour de Six-Fours. 

Il faut mettre en exergue deux initiatives qui symbolisent notre démarche : 

- Le concert auquel a participé notre chorale au 1er trimestre, avec d’autres chorales de la 

ville, dans le cadre du téléthon. 

Cet élan de générosité a permis de récolter plus de 900€ et a permis de travailler en synergie 

avec d’autres associations. 

- L’exposition-vente des ateliers photo et aquarelle, sur le thème « lumières de Provence » qui 

a rencontré un très grand succès et dont les bénéfices seront reversés au téléthon. 

Cette initiative a permis d’établir des passerelles fructueuses entre activités différentes, ce qui 

est un de nos objectifs majeurs. 

3ème Axe : 

FAVORISER L’IMPLICATION DES ADHERENTS DANS LA VIE DE L’ASSOCIATION 

ET L’ANIMATION DES ACTIVITES 

Notre objectif n’est pas d’avoir une association aux effectifs pléthoriques d’adhérents 

consommateurs mais un nombre raisonnable d’adhérents impliqués et actifs. 

Nous voulons nous développer sans nous renier. 

C’est pour cela que nous avons développé une politique très active d’informations à l’interne. 

Le site bien sûr qui se diversifie mais aussi une newsletter, un blog qui commence à bien 

fonctionner et Facebook, maintenant bien établi, qui est une interface avec des personnes 

extérieures à notre asso. 



La recherche, l’accompagnement et la formation des bénévoles est également une priorité ; le 

dispositif des équipiers qui assistent les animateurs, va dans ce sens. Des formations ad hoc et 

un suivi ont été mis en place. 

Enfin les ABV (appel à bonne volonté) mises en place pour l’élaboration du projet 

d’association seront développées. 

En particulier sur deux thèmes : 

- Constitution d’un groupe culture 

- Finalisation et opérationnalisation du projet associatif piloté par Evelyne CAPTON. 

4ème Axe : 

DEFINIR UN CADRE OU CHACUN SE SENTE BIEN 

- Mettre en œuvre la diversification des activités évoquée ci-dessus 

- Veiller à l’équilibre sports/ culture 

- Être attentif à l’osmose anciens/nouveaux 

Tout cela nécessite de se doter d’outils pour mieux connaître les attentes de nos adhérents. 

BREF CREER UN LIEN SOLIDE ENTRE NOS ADHERENTS 

 

Tous ces éléments indiquent clairement ce que doivent être nos priorités pour le prochain 

mandat : 

`- Poursuivre nos efforts pour renforcer l’identité de notre association. 

- Rechercher en permanence les points d’équilibre (anciens/nouveaux, sports/culture, 

diversification,) 

- Impliquer toujours mieux nos adhérents. 

2 chantiers prioritaires pour le prochain mandat : 

- Finaliser mettre en œuvre le projet de notre association 

- Faire fonctionner un groupe pour développer les activités culturelles. 

 

2. Rapport d’activité et rapport financier 

 

 



Rapport d’activité saison 2022-23

Ce premier graphique montre la répartition des inscriptions par activité.Pour un
total de 409 adhérents en Décembre 2022 et de 443 adhérents au 3 Décembre
2023.
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Activité : Randonnée pédestre. 2/3



Activité : Randonnée pédestre. 3/3







































Elections au conseil d’administration

Membres du CA :

Ils quittent ou ont quitté le C.A

Nouvelles élections au C.A

Merci d’avoir participé au C.A
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